

## **TEMA: ¿ES BIBLICA LA SEMANA SANTA?**

### **INTRODUCCIÓN:**

Toda pregunta siempre debe ser contesta a la luz de la Biblia la palabra de Dios.

Hoy queremos tocar este tema sobre la llamada “semana santa” que la religión católica practica y enseña como Bíblica.

Debemos examinar, escudriñar la verdad sobre todo tema que practiquemos.

Efesios.3:4. En vista de lo cual, leyendo, podréis comprender mi discernimiento del misterio de Cristo,

Tenemos que leer para entender la verdad de Dios y lo que Él demanda de cada uno.

Efesios.5:17. Así pues, no seáis necios, sino entended cuál es la voluntad del Señor.

Veremos atraves de la palabra de Dios, la Biblia si la tal llamada “semana santa” es bíblica.

## **¿ES BIBLICA LA SEMANA SANTA?**

Es una practica muy bien arraigadas en el mundo religioso del catolicismo y que muchos lo practican con devoción estricta.

Unos cargan cruces por las calles mientras que otros van para la playa. Unos se ponen tristes, ayunan otros gozan y comen de todo, otros se hacen cruces en la frente con cenizas, otros se flagelan su cuerpo para que de esa manera imitar a Jesús en la cruz.

Pero la pregunta que tiene que ser respondida es:

¿Es Bíblica la semana santa?

Es aquí donde tenemos que ir a la Biblia y querer saber lo que Dios dice sobre esta práctica.

Recordemos siempre que cuando mezclamos doctrina de hombres con los mandamientos de Dios pecamos y nuestra adoración es vana, vacía, sin sentido, sin propósito delante de Dios.

Mateo.15:7-9. ¡Hipócritas! Bien profetizó Isaías de vosotros cuando dijo:

V.8. "ESTE PUEBLO CON LOS LABIOS ME HONRA, PERO SU CORAZON ESTA MUY LEJOS DE MI.

V.9. "MAS EN VANO ME RINDEN CULTO, ENSEÑANDO COMO DOCTRINAS PRECEPTOS DE HOMBRES."

Las tradiciones de los hombres muchas veces invalidan los mandamientos de Dios, ya que violan el mandamiento de Dios para guardar las tradiciones.

Marcos.7:9. También les decía: Astutamente violáis el mandamiento de Dios para guardar vuestra tradición.

¿Primero cual es el mandamiento de Dios?

Reunirnos para participar de la cena del Señor el primer día de la semana.

Hechos.20:7. Y el primer día de la semana, cuando estábamos reunidos para partir el pan, Pablo les hablaba, pensando partir al día siguiente, y prolongó su discurso hasta la medianoche.

Esto es todos los domingos, no una vez al año, la tal "semana santa" se hace una vez al año, sin tener una fecha exacta porque puede caer al final del mes de marzo o los primeros días de abril, desde allí vemos una mentira en cuando a la exactitud de la fecha para hacerlo.

Cuando participamos de la cena del Señor hacemos tres cosas.

Hacemos memoria del sacrificio de Cristo.

I Corintios.11:24. y después de dar gracias, lo partió y dijo: Esto es mi cuerpo que es para vosotros; haced esto en memoria de mí.

Confirmamos el pacto que hicimos el día que nos bautizamos.

I Corintios.11:25. De la misma manera tomó también la copa después de haber cenado, diciendo: Esta copa es el nuevo pacto en mi sangre; haced esto cuantas veces la bebáis en memoria de mí.

Anunciamos su segunda venida.

II Corintios.11:26. Porque todas las veces que comáis este pan y bebáis esta copa, la muerte del Señor proclamáis hasta que El venga.

Pregunta: ¿Cuál de estas tres cosas se logra con la llamada semana santa? La respuesta: Ninguna.

Él Señor no quiere que nos flagelemos o maltratemos nuestro cuerpo físico que es templo del Espíritu Santo.

I Corintios.6:19. ¿O no sabéis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo, que está en vosotros, el cual tenéis de Dios, y que no sois vuestros?

¿Quera Dios que maltratemos nuestro cuerpo físico? Claro que no, el maltratado de nuestro cuerpo no tienen ningún valor sobre los apetitos de la carne como Él Apóstol Pablo escribió a los hermanos en Colosa.

Aunque Él Apóstol Pablo está aquí hablando de la ley de Moisés según el contexto, la aplicación es para toda época de nuestra vida.

Colosenses.2:18-23. Nadie os defraude de vuestro premio deleitándose en la humillación de sí mismo y en la adoración de los ángeles, basándose en las visiones que ha visto, hinchado sin causa por su mente carnal,

Si los falsos maestros logran engañar a estos cristianos, tales cristianos no podrán recibir su premio que Cristo les ofrece. Manteniéndonos en el contexto, si los cristianos regresan a la ley de Moisés no podrán ser salvos en el día final y de esta manera, serán privados de su premio la vida eterna.

La palabra “afectando” significa: desear, voluntad, inclinarse. Tal humildad no es genuina, sino más bien, impuesta a los hombres.

Así como la tal llamada “semana santa” es impuesta como mandamiento de Dios, cuando en realidad es una imposición de hombre, mandamientos de hombres nada más.

V.19. pero no asiéndose a la Cabeza, de la cual todo el cuerpo, nutrido y unido por las coyunturas y ligamentos, crece con un crecimiento que es de Dios.

Pablo nos devuelve a quien debemos apegarnos. Esta frase puede ser entendida como no apegándose a Cristo o considerando a Cristo como cabeza, supremo, preeminente.

V.20. Si habéis muerto con Cristo a los principios elementales del mundo, ¿por qué, como si aún vivierais en el mundo, os sometéis a preceptos tales como:

La palabra rudimento o elementos- Denota aquellos principios, reglas, regulaciones que han sido inventados por los hombres y la tal llamada “semana santa es un invento del hombre.

Por eso debemos evitar ser esclavos de esto.

Colosenses.1:8. Mirad que nadie os haga cautivos por medio de su filosofía y vanas sutilezas, según la tradición de los hombres, conforme a los principios elementales del mundo y no según Cristo.

V.21. no manipules, no gustes, no toques

Aun después de haber muerto con Cristo estos cristianos se estaban sometiendo a las regulaciones de la ley Mosaica y filosofías. En las tradiciones de los hombres había muchas regulaciones en cuanto a:

1. No tocar lo cual denota apegarse a algo.
2. No gustar, lo cual denota experimentar, participar de algo.
3. No manejar lo cual denota tomar, manipular.

V.22. (todos los cuales se refieren a cosas destinadas a perecer con el uso), según los preceptos y enseñanzas de los hombres?

Denota que estas cosas son mandamientos, regulaciones de hombres. Las doctrinas y mandamientos de hombres no pueden guiarnos por ningún lugar bueno. Por lo tanto, tales cosas no pueden contribuir para nuestra salvación o bienestar espiritual. Por esta razón no debemos de someternos a tales cosas.

V.23. Tales cosas tienen a la verdad, la apariencia de sabiduría en una religión humana, en la humillación de sí mismo y en el trato severo del cuerpo, pero carecen de valor alguno contra los apetitos de la carne.

“Tales cosas” es en referencia a lo que se acaba de mencionar en los versículos anteriores. Tienen sólo reputación de sabiduría, pero no provechosa para los cristianos. Esta sabiduría aquí mencionada no es la sabiduría de Dios, sino la del hombre.

“En culto voluntario” Esto significa o denota un culto que es conforme a la voluntad de los hombres y no conforme a la voluntad de Dios.

También da la idea de un culto escogido por los hombres. Los cristianos deben de adorar a Dios en Espíritu y en Verdad.

Juan.4:23-24. Pero la hora viene, y ahora es, cuando los verdaderos adoradores adorarán al Padre en espíritu y en verdad; porque ciertamente a los tales el Padre busca que le adoren.

V.24. Dios es espíritu, y los que le adoran deben adorarle en espíritu y en verdad.

Y no según los hombres, como es la tal “semana santa”.

Este culto voluntario aquí mencionado es invención de los hombres y no de Dios.

“En humildad y en duro trato del cuerpo” Esta es una humildad falsa y no verdadera, o genuina.

Esta humildad es la humildad falsa de los judaizantes. “En duro trato del cuerpo” se refiere al maltrato que estas personas le daban al cuerpo.

1. El duro trato del cuerpo se llevaba a cabo por medio de largos ayunos.
2. El ascetismo habla del maltrato del cuerpo, ya que ellos pensaban que el cuerpo era malo y debía ser castigado.

Muchos hoy en día maltratan el cuerpo pensando que esto ayudará en algo para su salvación. Atraves de prohibir ciertas comidas en estos días de la tal llamada “semana santa”.

Recuerde que Él falso maestros es el que prohíbe ciertos alimentos.

I Timoteo.4:3-4. prohibiendo casarse y mandando abstenerse de alimentos que Dios ha creado para que con acción de gracias participen de ellos los que creen y que han conocido la verdad.

V.4. Porque todo lo creado por Dios es bueno y nada se debe rechazar si se recibe con acción de gracias;

No es Dios quien prohíbe los alimentos, es Él hombre, Él falso maestros.

Como la prohibición que se dan en la tal llamada “semana santa”.

No hay que comer carne en esos días.

No hay que correr en esos días.

No hay que cortar ningún árbol en esos días.

Porque según esta tradición es pecado hacerlo.

Pero recordemos el pecado es violar la ley de Dios.

I Juan.3:4. Todo el que practica el pecado, practica también la infracción de la ley, pues el pecado es infracción de la ley.

La pregunta es:

¿Qué ley se está violando?

Ninguna.

Hacen sus peregrinaciones en esos días, donde lo que hay es licor, borracheras, pleitos de todo, menos santidad.

En las escrituras no encontramos que los Apóstoles ni los cristianos celebraban la tal “semana santa”, no existe en las escrituras tal doctrina, no es de Dios, sino de los hombres y debemos desecharla.

El único día que los cristianos del primer siglo celebraban, practicaban como mandamiento de Dios es el día del Señor, el primer día de la semana, el día domingo.

Porque fue el día que resucitó nuestro Señor Jesucristo.

Mateo.28:1. Pasado el día de reposo, al amanecer del primer día de la semana, María Magdalena y la otra María vinieron a ver el sepulcro.

Ese día se estableció la iglesia en hechos. 2. El día de pentecostés Él Espíritu Santo vino con poder.

Hechos.2:2, 6. De repente vino del cielo un ruido como el de una ráfaga de viento impetuoso que llenó toda la casa donde estaban sentados,

V.6. Y al ocurrir este estruendo, la multitud se juntó; y estaban desconcertados porque cada uno los oía hablar en su propia lengua.

La iglesia nació ese día.

V.47. alabando a Dios y hallando favor con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día al número de ellos los que iban siendo salvos.

Es el día que los discípulos participan de la cena del Señor.

Hechos.20:7. Y el primer día de la semana, cuando estábamos reunidos para partir el pan, Pablo les hablaba, pensando partir al día siguiente, y prolongó su discurso hasta la medianoche.

Es el día que la iglesia recolecta la ofrenda.

I Corintios.16:2. Que el primer día de la semana, cada uno de vosotros aparte y guarde según haya prosperado, para que cuando yo vaya no se recojan entonces ofrendas.

Este es el día del Señor.

Apocalipsis.1:10. Estaba yo en el Espíritu en el día del Señor, y oí detrás de mí una gran voz, como sonido de trompeta,

Amigo y hermano no se deje llevar por la sutileza de hombres que enseñanza su doctrina como que fuera de Dios.

Efesios.4:14. para que ya no seamos niños, sacudidos por las olas y llevados de aquí para allá por todo viento de doctrina, por la astucia de los hombres, por las artimañas engañosas del error;

No crea a la mentira, no se deje engañar por Satanás, crea y siga a Dios a través de su palabra ya que ella nos juzgara en el día final.

Juan.12:48. El que me rechaza y no recibe mis palabras, tiene quien lo juzgue; la palabra que he hablado, ésa lo juzgará en el día final.

Tenga la actitud de los de Berea.

Hechos.17:11. Estos eran más nobles que los de Tesalónica, pues recibieron la palabra con toda solicitud, escudriñando diariamente las Escrituras, para ver si estas cosas eran así.

Verifique cual es la voluntad de Dios.

Romanos.12:2. Y no os adaptéis a este mundo, sino transformaos mediante la renovación de vuestra mente, para que verifiquéis cuál es la voluntad de Dios: lo que es bueno, aceptable y perfecto.

No siga a hombres ciegos porque ambos caerán en el hoyo.

Mateo.15:14. Dejadlos; son ciegos guías de ciegos. Y si un ciego guía a otro ciego, ambos caerán en el hoyo.

Es su alma la que está en juego, hay camino que nos parece derecho, pero el final es camino de muerte.

Proverbios.14:12. Hay camino que al hombre le parece derecho, pero al final, es camino de muerte.

Practiquemos solo lo que Dios nos demanda a través de su palabra, no sigamos costumbres, mandamientos de hombres porque nos llevara a la condenación.

### **CONCLUSIÓN:**

Amigo no encontramos en las Escrituras la tal llamada “semana santa”, son solo mandamientos, doctrinas de hombres que se imponen como doctrinas de Dios, lo cual llega hacer vano ante los ojos Dios.

Debemos seguir solo lo que nos manda la Biblia, y la Biblia nos manda a guardar y practicar el primer día de la semana, el día domingo, el día del Señor.

No ninguna llamada “semana santa”, eso no existe en las Escrituras sino solo en la mente del hombre.

Dios nos ayude a practicar lo que Él nos manda para llegar al cielo, porque solo haciendo la voluntad de Dios llegaremos al cielo.

Mateo.7:21. No todo el que me dice: "Señor, Señor", entrará en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos.

Seamos fieles a lo que Dios nos manda.

**MARIO JAVIER MORENO CHAVEZ.**

**AMERICAS: 3; SECTOR: “A”.**

**ANDEN: 7; CASA: 1525-26.**

**MANAGUA- NICARAGUA. C.A.**

**10 de marzo de 2023.**

**[www.compralaverdadynolavendas.com](http://www.compralaverdadynolavendas.com)**